INTERVENCION DE EDUARDO JUNKERA DESAYUNO DE TRABAJO. HOTEL MARIA CRISTINA 17/11/23

Autoridades, amigas y amigos,

Egunon, Buenos días y bienvenidos al duodécimo desayuno de Trabajo que Kutxabank y Adegi organizamos conjuntamente.

Construyendo la Gipuzkoa del Futuro. Así hemos titulado este encuentro, como nos han recordado en la presentación, y para ello contamos con dos ponentes de excepción y de la máxima cualificación: Eider Mendoza, Diputada General de Gipuzkoa, y Ane Insausti, Diputada de Promoción Económica y Proyectos Estratégicos. Muchas gracias, a ambas, por aceptar nuestra invitación.

Antes de la intervención de Antón Arriola, presidente de Kutxabank, me van a permitir que comparta con ustedes unas reflexiones en torno al tema que nos ha reunido hoy aquí.

Construir, Gipuzkoa y Futuro, son las tres variables de una ecuación que tendremos que acertar a gestionar adecuadamente para obtener el resultado que visualizamos y deseamos: un territorio que mantenga y a ser posible aumente los niveles de bienestar económico y cohesión social que hoy tenemos. Y, para ello, como presidente de Adegi, les confieso que estoy plenamente convencido de que, en esa ecuación existe un factor que, como multiplicador, tiene un máximo protagonismo en la obtención de ese objetivo; ese factor es la Empresa.

Las empresas de Gipuzkoa creamos empleo y riqueza social y somos el principal motor del bienestar y la cohesión social de Gipuzkoa. Y cuando digo empresa me estoy refiriendo a todas las personas que hacen posible que estas sean proyectos compartidos basados en la confianza, competitivas, sostenibles y atractivas.

Siendo esto así, las empresas nos trasladan una cierta desazón y malestar porque observan discursos que alientan y justifican políticas que 'castigan', entre comillas, a las empresas; constatan que con una creatividad, digna de una mejor causa, se inventan nuevos impuestos (a la energía, a la banca, a los supermercados, a inversores, a la riqueza, , etc.), así como una legislación intrusiva, con cada vez mayores requerimientos en todos los ámbitos.

Es por ello por lo que creemos que hay que redoblar los esfuerzos para que siga calando, la necesidad que tenemos de cuidar la empresa, de valorar la figura de la empresaria y el empresario, la de la emprendedora y la del emprendedor, en definitiva, la figura de quienes crean riqueza y trabajo. Porque sin empresas no hay futuro.

Y porque, ya de por si, el futuro nos plantea retos, muchos, a la vez y de una envergadura inusitada: transición digital, ecológica, y la cultural, por citar algunas. Todas ellas necesarias y en las que las empresas se convierten en actores principales, pero para ello, hay que preservar su competitividad, buscando el equilibrio necesario en los ritmos y objetivos a lograr y la sostenibilidad de las compañías. Estoy convencido que lo lograremos.

También es cierto, y hay que destacarlo, que para alcanzar el nivel de bienestar del que gozamos, las empresas hemos tenido en los últimos tiempos, y sobre todo en crisis, como la del Covid, el acompañamiento, la cercanía y la complicidad de las administraciones, fundamentalmente, la autonómica y la foral.

Para construir la Gipuzkoa del Futuro las empresas seguiremos necesitando acompañamiento y empuje, para seguir creando riqueza y empleo. Para ello, habrá que adoptar las políticas necesarias en materia de fiscalidad, alivio y agilización de cargas burocráticas, promoción de la actividad industrial o afrontar el reto demográfico y de falta de talento, entre otras.

La cultura de la colaboración y del acuerdo está en el ADN de Adegi, casi cincuenta años de actividad son prueba de ello. Como saben ya hace más de una década apostamos por la nueva cultura, que mira a las empresas como proyectos compartidos basados en la confianza. A las empresas que lo hacen las llamamos "empresas traineras" porque los integrantes de estas reman en la misma dirección. Creemos que es lo que tendríamos que hacer para construir la Gipuzkoa del futuro. Remar todos en la misma dirección.

Nada más por mi parte. Muchas gracias por vuestra atención.

Antes de la intervención de la Diputada General cedo la palabra al presidente de Kutxabank, Antton Arriola.

Nahi duzunean,

Gracias